

Hoy nº 816  
8-III-1993

FERNANDO SAVATER, FILOSOFÓ

5010

AAWJ3966

# "Con la derecha en el poder habría más puritanismo, pero no más ética"

**V**ivir con sensibilidad moral, es ético, es un arte para el profesor de Ética de la Universidad de San Sebastián (España) Fernando Savater. Y un arte muy difícil que requiere gran esfuerzo personal. Por eso hay épocas en las que los artistas de este género escasean. El filósofo Savater escribió el libro Ética para Amador, que ya lleva cuatro ediciones. Ahora acaba de publicar Política para Amador, también dedicado a su Amador, hijo de 18 años, y a todos los adolescentes, "aunque lo compran los padres y les sirve de guía". cuenta este profesor que nunca se queja del mundo en que vive.

-Parece que la ética, o al menos la palabra, necesita poniendo de moda.

-Se habla mucho de ética, sí, pero de momento, sólo eso: se habla.

-¿Es una reacción a los casos de corrupción conocidos últimamente?

-Eso puede ser una cuestión pero,

aunque no lo parezca, es que hay mucho miedo a hablar de política. La ética viene a sustituir el discurso de la política que casi nadie se atreve a hacer, ni tan siquiera los políticos, pues comprenden mal. Me asusta muchísimo incluso ellos hablen más de ética que de política.

-La corrupción sí tiene que ver con la ética.

-Con la ética y con la política. La corrupción tiene que ver con una cierta desontología, con una cierta elegancia social que puede encubrir problemas graves. Cuando cargos públicos cometían tales "indelicadezas" no solamente traicionaban el puesto, sino que crean un desprecio generalizado de la institución. Como la democracia se basa en una opinión personal y en una adhesión de todos los ciudadanos, la pérdida de prestigio en la política sobre la que todos tenemos que intervenir es un asunto muy serio.

-Y de ahí se deriva a una prác-

tica más corrupta por parte de los ciudadanos?

-Sí, y una búsqueda de soluciones extrademocráticas, es decir, si la gente termina por pensar que el juego democrático está comprometido en general, si los votos no sirven, uno se vuelve hacia los salvadores que prometen que con la espada de fuego castigarán a los malos. Integristas, millenaristas... "Déjalo, que yo lo arreglo en dos paladas"... Y cumplen al pie de la letra, a patadas.

-¿Es preciso, pues, un gigantesco código desontológico tanto para políticos como para ciudadanos?

-Más que un código, diría yo una conducta, pues acatar más tablas de la ley, más mandamientos, lleva la boca a quien lo dice pero aporta poco. Vivir con sensibilidad moral es un arte. Una lista que incluya los diez principios para pintar un cuadro queda en agua de borrajas si no sabes pintar.

-¿Qué habría que hacer enton-

# **"Con la Derecha en el poder habría más puritarismo, pero no más ética" [artículo].**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Savater, Fernando, 1947-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Con la Derecha en el poder habría más puritarismo, pero no más ética" [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)